

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

España	1	25
Extranjero (Unión Postal)	1	50
Número suelto	1	5
Id. atrasado	1	50

LA ACTUALIDAD

La peste

Por desgracia se ha confirmado oficialmente la existencia de la peste bubónica en Marsella, precisamente cuando uno de los buques mallorquines era esperado procedente de aquel puerto.

Anteayer por la tarde se tuvo aquí noticia de que se había declarado de un modo oficial la peste en Marsella, y ayer el *Cataluña*, que llegó de dicho puerto, entró sin sufrir medida alguna de importancia como garantía de que era inofensivo su estado para la salud pública. Dícese que así ha obrado la Sanidad Marítima ateniéndose al reglamento: reglamento que dejó pasar impunemente la viruela, que si no ha contagiado habrá sido por verdadero milagro. Vista está la escasa eficacia de ese reglamento, al que ayer atemperaron su conducta los encargados de la Sanidad pública.

La peste estaba en Marsella desde el 17 del pasado Septiembre, y su declaración oficial no se hizo hasta el día 3. El *Cataluña* oficialmente venía con patente limpia, por haber salido de Marsella antes de la declaración oficial. Esto ante las ordenanzas y reglamentos está en perfecto estado. Los microbios patógenos no se muestran tan fieles observadores de las leyes humanas; y si quieren invadir nuevos campos, no aguardan para intentarlo a que oficialmente se les ponga barreras en su camino.

Es seguro que el reglamento regirá para todos los puertos de España; y si es así, las autoridades de Málaga no han sido al parecer tan escrupulosas en observar ese reglamento. Véamoslo. La peste en Orán fué declarada oficialmente el día 1.º del corriente: pues bien, el mismo día recibía el vapor *Emir* (que hacía algunos días que había salido de Orán, y por lo tanto, antes de la declaración oficial de la enfermedad) un aviso de que si llegaba á Málaga se le impondrían diez días de cuarentena antes de fondear.

El caso del buque salido de Orán y el del salido de Marsella nos parecen idénticos. Las autoridades mallorquinas no han obrado como las de Palma. ¿Cuál de las dos conductas habría satisfecho á la población de Palma, ansiosa como es naturalísimo, de impedir á todo trance la visita de tan terrible huésped?

DEL EXTRANJERO

Yankis y japoneses

Mientras el Ministro de la Guerra yanqui, Taft, hace en Tokio declaraciones que le presentan como blanca paloma bíblica con el ramo de olivo, y el americano se aprestan con precipitación para la guerra.

Sobre ambos países descontento el lenguaje pacífico meloso de la diplomacia que ofrece la paz con más fervor, al compás que se aproxima la guerra cumpliendo su modo de ser, se cierne una nube cargada de electricidad contraria. El choque que produzca el rayo puede ser el envío al Pacífico de la poderosa flota americana, cuyo envío se anuncia y cuyo itinerario por el cabo de Hornos se dice será el siguiente:

Saldrá de Hampton Roads el 15 de Diciembre y llegará el 23 á Trinidad. El 28 zarpará de Trinidad para Río Janeiro, donde fondeará el 10 de Enero y permanecerá hasta el 15. A Punta Arenas llegará el 26. De allí saldrá el 31 para el Callao, á donde llegará el 13 de Febrero. El día 19 reanudará su viaje, y el 5 de Marzo entrará en la bahía Magdalena. Allí estará un mes dedicada á ejercicios de tiro. El cinco de Abril marchará á San Francisco de California y llegará el 10.

La flota marchará siempre unida al recorrer la distancia de 13,722 millas en 53 días, empleando 52 en ejercicios de tiro y en repostarse de carbón.

Las unidades que la compondrán, según la versión del *The New-York-Sun* serán:

- «Connecticut», de 10.000 toneladas, 24 cañones y 18 nudos de andar por hora.
- «Maine», 12.000 toneladas, 20 cañones y 18 nudos.

«Kansas», 17,650 toneladas, 24 cañones y 18 nudos.

«Vermont», 17,450 toneladas, 24 cañones y 18 nudos.

«Minnesota», 16,650 toneladas, 24 cañones y 18 nudos.

«Luisiana», 16,000 toneladas, 24 cañones y 18 nudos.

«Ohio», 12,500 toneladas, 20 cañones y 18 nudos.

«Missouri», 12,500 toneladas, 20 cañones y 18 nudos.

«Virginia», 14,948 toneladas, 24 cañones y 18 nudos.

«Georgia», 14,948 toneladas, 24 cañones y 18 nudos.

«New-Jersey», 14,458 toneladas, 24 cañones y 18 nudos.

«Rhode Island», 14,948 toneladas, 24 cañones y 18 nudos.

«Alabama», 11,250 toneladas, 18 cañones y 17 nudos.

«Illinois», 11,525 toneladas, 18 cañones y 17 nudos.

«Kentucky», 11,525 toneladas, 22 cañones y 16 nudos.

«Kearsage», 11,525 toneladas, 22 cañones y 16 nudos.

La importancia de la flota en los actuales momentos constituirá para el Japón aficionado á la victoria una provocación.

La nube se espera.

CARTA ABIERTA

Rebuzno pelao

Aunque el refrán diga que «bram d'ase no puja al cel» y ya vé usted que voy tomandu tierra y aprendiendo el idioma (*á d'ialeto* como ustedes quieren) me premito mandar esta carta en agradecimiento de las buenas intenciones de usted para con mi humilde personalidad.

¡Ay, señorito! Si usted supiera las que pasa un burro que ha nacido en buenos pañales y filarmónico por añadidura, y que dando tumbos ha llegado á verse unido á un piano de manubrio! Yo señorito, que he paseado sobre mis lomos al primogénito de un grande de España; yo, que he derrochado los pensamientos de rica *cebá*, verme ahora mal comido, mal vestido y mal servido y oyendo *ca jipio*, que aumenta mis tristezas y *pesadumbre*, y siempre lo mismo, erre que erre, ó arre que erre, como usted quiera...

Pero si usted supiera lo que veo, lo que oigo y lo que pienso! y no lo digo por la mala comia que me dan, sobre todo, cómo pienso!

Pues *misté*, como pienso, pienso; y sanseacabó: pues si se lo digo á usted y se entra mi amo, mayormente, *marrea* dos guarantías á medio rebuzno que no lo puedo abar.

Dice usted que no veo á mi alrededor más que balloeteo y juerga. Efectivamente, y observo con asombro, que á los que no pueden hacer bailar sus piernas, les bailan por lo menos los ojos, porque todos en ese mundo, bailan cada uno á su manera, por supuesto: quien baila en la calle, quien bajo *techo*, quien en la cuerda floja, y bastantes desgraciados, más ó menos burros, bailamos de *capoll*, como dicen ustedes por ahí.

Y el trabajo ordinario, quiero decir cotidiano, entendámonos, pase. El susto que yo tengo encima, la jindama más fenomenal que *pué* usted imaginar, la experimento pensando en lo que me espera la víspera la víspera de vírgenes. *Qué trolá*, rediez!

¡No podría usted conseguirme que se compadecieran de mí las *ozzequias* y acudieran formando cuerpo al Borne para recibir de una vez la serenata y evitarme así este *plus* que me espanta?

Trate usted de conseguirme, señorito; porque sino, no hay que darle vueltas: habremos de resignarnos á darlas toda la noche, yo por las calles de Palma, y mi amo al manubrio.

Suyo afligido,
EL BURRO DEL PIANO

Lecturas y Comentarios

Manuscritos valiosos.—El sueño.

A propósito de la venta de un manuscrito del *Mestas* de Haendel, verificada en Londres, al precio de 2.500 francos, escribe M. Edward Speyer en la *Gala Musical*:

«Se trata, no del manuscrito autógráfico del *Mestas*, sino de una copia coetánea, de mano de John Christopher Smith (1712-1705), el amigo y amanuense de Haendel. Esta obra había pertenecido al marido de Jenny Lind, M. Otto Goldschmidt, muerto últimamente.

Sin embargo, la copia en tres volúmenes y en su encuadernación original, tiene una gran importancia como recuerdo de Haendel; pues de una inscripción en el manuscrito se deduce que el maestro tenía costumbre de servirse de ella para las ejecuciones públicas de su obra.

El manuscrito autógráfico del *Mestas* se conserva en Buckingham-Palace; es propiedad de la Corona de Inglaterra, y por consiguiente de su representante actual, S. M. el rey Eduardo VII.

En la misma venta fueron adquiridos en 1150 francos nueve cartas de Ricardo Wagner, de las que ocho, escritas desde 1851 á 1853, están dirigidas á Mme. Henriette Moritz, actriz y cantante, hermana de Augusto Boeckel, el amigo de Wagner en Dresde. Estas cartas son inéditas.

M. Speyer ha proporcionado también al *Times* detalles muy interesantes sobre los manuscritos recientemente legados al British Museum, de Londres, por miss Plawden. Figuran en ellos diez cuartetos de cuerda, de Mozart, y una sonata para piano y violín, de Beethoven.

El valor de todos esos documentos, como los de los recuerdos personales de los grandes hombres, es grande hoy. Pero su valor ha aumentado en muy pocos años. En un catálogo, que se encuentra actualmente también en el British Museum, se consignan los precios de varios manuscritos de Mozart y algunos otros objetos adquiridos en 1857 y que difieren bastante de los actuales.

Véase la muestra:

Tres cuartetos dedicados al rey de Prusia, y que éste pagó en 1.875 francos y una tabaquera de oro, costaron 10750 francos; un cuarteto en ré mayor (número 2), valió 7875 francos; un quinteto en mí bemol mayor, 8750; sonata favorita en sí bemol mayor, 7875; varias piezas, unas variaciones sobre la romanza de la Pastora Celmenesa, fuga, un adagio para piano, tema para piano y violín, adagio para dos violines, alto y violoncello, en total, 9625 francos.

Hay alguna diferencia entre los precios de 1847 y los que se pagan ahora.

El general francés Pichégru durmió una hora escasa mientras duró la campaña que dirigía como general en jefe. En cambio el doctor Moore, célebre profesor de la Universidad de Oxford, dormía 24 horas de un tirón cada dos días. Cierta Isabel Orvin, francesa, durmió los dos tercios partes de su vida. Otra mujer, Juana Lydell, irlandesa, no se ha despertado hasta haber dormido una semana entera. Pi y Margall tenía cada par de años una crisis de sueño, y dormía con sueño tranquilo y profundo dos ó tres días, recobrando al despertar su poderosa inteligencia. Hablar durante el sueño es una cosa más común de lo que se cree. Armstrong y Child comprobaron que de 200 estudiantes de 20 á 30 años, el 42 por 100 hablaban durmiendo y que la mayoría de ellos contestaban al ser interrogados. El doctor Cheney recuerda el curioso caso de un cliente suyo que tenía la costumbre de tomar rapé durmiendo. Si le quitaban la tabaquera de debajo de la almohada, la buscaba en sueños, y al no encontrarla, su cara expresaba una gran contrariedad y despertaba en seguida.

Los sucesos de Marruecos

Santaolalla y Drude

A pesar de que en el ministerio de Estado se niegan, son ciertas las divergencias entre Drude y Santaolalla sobre la demarcación de las zonas de la policía en Casablanca.

El general Drude, sin hacer caso de las protestas de Santaolalla, pretende internarse en el territorio español y ayer empezó á bombardear el barrio moro, ejerciendo acto de dominio.

Santaolalla juzga desairadísimo el papel de nuestras tropas, sometidas á la constante vigilancia de los franceses, y por esto envió al capitán Ovilo á que conferenciara inmediatamente con nro representante en Marruecos, señor Llaviera.

Los dos gabinetes, francés y español, han tomado cartas en el asunto.

He aquí la nota oficial facilitada en el ministerio de Estado sobre el supuesto conflicto del contrabando en África:

«Las noticias de la prensa relativas á una divergencia entre España y Francia en el asunto de la represión del contrabando de armas en Marruecos no son exactas.

«Antes de someter á Alemania y á las demás potencias signatarias del acta de Algeciras el punto de si estarían dispuestas á que los Gobiernos de España y Francia solicitasen el marroquí el mandato de ejercer en su nombre en las aguas marroquíes, las facultades que les confiere el acta de Algeciras para impedir el tráfico ilícito de material de guerra, ambos gabinetes se concertaron entre sí.

«El 21 de septiembre nuestro embajador en Berlín practicó, como lo hizo también el encargado de Negocios de Francia, la adecuada gestión cerca del ministro de Negocios Extranjeros del imperio.

«La respuesta de este último se ha recibido hace algunos días y es favorable en principio á la idea.

«Las disposiciones que los demás gabinetes presentan son igualmente satisfactorias.

Ovilo y el Gobierno

El cañonero *Maria de Molina*, después de dejar en Cádiz al señor Ovilo y reponerse de carbón, regresará á Marruecos.

Después vendrá el crucero *Extremadura*, aunque se había anunciado que vendría antes.

En el Ministerio de Marina se concede gran importancia á la venida del señor Ovilo, quien, como ya tenemos dicho, conferenció con Santaolalla y con el ministro de España en Tánger, señor Llaviera, acerca del carácter absorbente en la intervención de las tropas francesas en Casablanca y de las dificultades que en consecuencia oponen á la acción de las tropas españolas, sembrando de piedras—como decía esta mañana un alto funcionario de Marina—nuestro camino.

Ovilo sin duda trae instrucciones de Santaolalla y de Llaviera para el Gobierno, al que referirá minuciosamente

la incompatibilidad que de hecho resulta entre las tropas españolas y francesas, y es creencia general entre las mismas que al cabo tendremos que retirarnos de Casablanca, ante la actitud hostil del general Drude, y para evitar conflictos mayores.

Este es hoy el tema de todas las conversaciones.

Del desarrollo de las gestiones de Ovilo pueden surgir acontecimientos de importancia.

Su llegada se espera con verdadero interés en Madrid, donde conferenciará inmediatamente con los ministros de Marina y Estado.

La catástrofe de Málaga

Dicen de Bilbao que el gobernador ha publicado una alocución excitando á los habitantes de Vizcaya á contribuir al socorro para los damnificados por las inundaciones de Málaga.

La suscripción iniciada por los periódicos locales estará abierta hasta el día 10 del corriente.

El gobernador ha encabezado dicha suscripción con 1000.

La compañía dramática, que dirige la notable actriz Italia Vitaliani, dará una función con el mismo objeto.

Los trabajos de limpieza de las calles se realizan bajo la dirección de una junta técnica, compuesta de un ingeniero jefe y de los arquitectos provincial y municipal, con vagonetas sobre vías portátiles.

El señor Bergamín ha teleografiado al presidente de la Junta directiva del partido conservador, ofreciéndose para todo cuanto de él haya menester la capital de la provincia en estos momentos.

La Asociación de dependientes de comercio de la Habana, comunica al alcalde que gira 2.500 pesetas, producto de la suscripción iniciada por aquel Centro, y que en breve se remitirán mayores sumas.

Se reciben en este gobierno civil más detalles de la provincia. Según ellos, en Junquera se produjeron destrozos en las calles y caminos, que quedaron intransitables. Las cosechas de uvas y aceitunas se han perdido. El estado de los campos es deplorable.

En Gaucín también sufrieron daños y deterioros muchas casas ahogándose muchas cabezas de ganado.

El alcalde de Casa-Raborela oficia remitiendo una instancia de Dolores González Banderas, cuyo marido Antonio Berlanga Guerrero ahogóse en el lagar propiedad de don José Salinas.

El desgraciado deja tres hijos.

—La Cámara de Comercio ha nombrado cuatro comisiones, que estarán encargadas de facilitar nota detodas las personas perjudicadas que necesiten socorros, tanto en ropa como en víveres. Las mismas comisiones formarán una estadística de los daños y perjuicios.

La Comisión de socorros ha acordado invertir parte del donativo que ha traído el señor Mellado, en la adquisición de ropas y herramientas de varios oficios y distribuir las siguientes cantidades: Parroquia de Santo Domingo 6.000 pesetas; de San Pablo, 5.000; de San Pedro, 4.000; de los Mártires, 3.000; de San Juan, 2.000, y pueblos de Colmenar, Riogordo y Campanillas, 5.000.

La Casa Bevan y Compañía entregará 200 trajes á mujeres pobres de los barrios de Perchel y Trinidad.

La prensa elogia la noble conducta de la guarnición de Málaga, la de la guardia civil y la de los carabineros con motivo de la inundación.

Los ingenieros de la provincia han inspeccionado en los altos del Guadalmedina el sitio conocido por el «Agujero», encontrando en la carretera del puerto de Pedrizas más de 3.000 metros de cortaduras.

En Antequera están detenidas cuarenta sacas de correspondencia, faltando aun cuatro correos.

En la última noche se encendieron hogares en muchas calles con el fin de contribuir á su desinfección.

Las noticias que se tienen de Riogordo, son de que allí hay mas de cuarenta huertos arrasados.

Se esperan importantes donativos de Buenos Aires y del resto de la república Argentina.

Se han facilitado al señor Mellado varios antiguos proyectos para la desviación del río Guadalmedina, todos ellos formados después de la terrible inundación ocurrida en el siglo XVII.

En el Hospital civil hay todavía muchos enfermos pobres que en la noche de la tormenta contrajeron graves dolencias causadas por los enfriamientos.

Además, siguen refugiados en la sala del benéfico establecimiento muchas personas que no tienen albergue.

En la calle de La Puente se han descubierto entre el fango dos cadáveres más, que han sido trasladados al depósito judicial para su identificación.

En el patio de la casa del Ayuntamiento han quedado expuestas las fotografías de los cadáveres que no han sido identificados.

En un establecimiento de ropas hechas de la calle de Torrijos, murió la madre política del dueño, que no pudo ser salvada á pesar de los esfuerzos que se hicieron para lograrlo. Dentro del citado edificio reventó la alcantarilla, que, al dar salida al agua, la arrastró por la corriente, pereciendo aquella ahogada.

A LOS AUTOMOVILISTAS

CERTIFICADOS DE APTITUD

La conspiración cubana

Un despacho de la Habana ha comunicado hace días que la política ha detenido á tres generales cubanos, Maso Parra, Ducasse y Lara Miret, acusados de formar parte de una conspiración revolucionaria.

Uno de los generales detenidos, Maso Parra, ha dirigido ya varios movimientos insurreccionales, por cuya razón fué desterrado, haciendo únicamente algunas semanas que se le había permitido volver á Cuba.

El gobernador provisional de los Estados Unidos, Mr. Magoon, informado de que los tres generales se vanagloriaban de poder expulsar de Cuba al ejército yanqui con 500 soldados de caballería, y de que andaban reclutando gente para constituir el que ellos llamaban ejército libertador, telegrafió á Washington, después de lo cual procedió á la detención de los conspiradores.

Maso Parra es un antiguo general del ejército de Máximo Gómez, que se pasó á los españoles en 1898. Ducasse es un negro que tiene bastante influencia en la parte oriental de la isla, y en cuanto á Lara Miret, forma parte del grupo liberal del general Miguel Gómez.

Se dice que para el reclutamiento de hombres que tomasen parte en el movimiento insurreccional que preparaban en Pinar del Río, los conspiradores estaban buscando la ayuda del Japón, y se añade que varios capitalistas de Nueva York proporcionaban el dinero preciso para que la rebelión estallase.

En Washington no se cree en la probabilidad de una sublevación contra el Gobierno provisional de Cuba, si bien se reconoce que existe alguna efervescencia entre los cabecillas negros de las provincias de la Habana y de Pinar del Río, los cuales se quejan de que no se les hayan adjudicado los cargos que pretendían.

NOTICIAS GENERALES

(Del correo de ayer)

Boda y tragedia

El destino hay que reconocer que guarda para los mortales las más extrañas y crueldas sorpresas.

El domingo amaneció para los jóvenes Inocencia Ruiz Pérez y Pablo Pacheco Pavón, habitantes de Fuentes de Cesma (Granada), el día más feliz de su vida.

Eran novios é iban á casarse. En animada comitiva marcharon todos desde el cortijo de las Ramiras á la iglesia del pueblo, donde recibirían del sacerdote las santas bendiciones.

La ceremonia del casamiento se verificó con todas las solemnidades litúrgicas, en medio del general contento; los novios, ya casados, regresaron con sus acompañantes al cortijo de las Ramiras.

No quisieron caminar separados y montaron los dos en una yegua, la mejor de las bestias que utilizaba la comitiva.

A poca distancia del pueblo, el animal espantado ó refrenado con exceso, se encabritó y cayó por un balate de unos cuatro metros de altura, cogiendo debajo á los jóvenes esposos.

Los acompañantes acudieron rápidamente pero al levantar al animal aparecieron los desposados á la vista de sus aterradas familias en el más doloroso y horrible estado; heridos, aplastados, casi agónicos.

Pablo Pacheco fué conducido á una casa inmediata, donde falleció á los pocos momentos.

Inocencia Ruiz también fué llevada á otra casa con pocas esperanzas de vida.

Sobre la prestación personal

Un periódico católico recuerda, con muy buen sentido, que cuando el alcalde de esta corte estableció la prestación personal, la prensa liberal en artículos y gacetas ridiculizó la idea, y después el teatro por horas puso en solfa al señor Sánchez Toca en sus cantares.

Pero es el caso,—añade,—que ahora se presentan diariamente golfos y vagos á pedir que se les admita entre los que dan la prestación forzosa; con lo cual gana al Municipio, porque los golfos cobran menos y trabajan más que los empleados municipales, ganan los mismos golfos porquecomen, cobran un sueldo, hacen vida honrada y adquieren hábitos de trabajo.

La fiebre amarilla en Cuba

Dicen de la Habana, vía Nueva York, que se ha confirmado oficialmente la noticia de haber ocurrido en el Hospital de Covadonga de aquella capital, un caso de fiebre amarilla, en la que sin que se hayan percatado de ello los médicos, existió un foco de la enfermedad.

Respecto á Cienfuegos, las estadísticas oficiales dicen:

Total hasta la fecha, 54; curados, 34; fallecidos, 15; en curación, 5.

Nacionalidades: norteamericanos, 13; españoles, 40; cubanos, 1.

Nacionalidades de los fallecidos: norteamericanos, 4; españoles, 10; cubanos, 1.

Nacionalidades de los curados: norteamericanos, 9; españoles, 25.

Nacionalidades de los inválidos que están en curación: españoles, 5.

No hay atacado alguno entre los soldados norteamericanos, cuyo estado sanitario nada absolutamente deja desear.

Ministro de viaje

El general Ferrándiz marchó á Plasencia para estudiar las condiciones tanto materiales como de personal en que se desarrolla la industria particular, con objeto de aplicarlas á la oficial que pretende crear con sus recientes reformas.

El ministro ha prestado singular atención á la construcción de cañones menores, y tiene el propósito de que estos se fabriquen en Cádiz.

enteró de que se preparaban festejos y no quería dar á su viaje carácter alguno de recreo.

Envenenamiento

Lisboa.—El capitán del vapor inglés *Lanfane*, que tocó en este puerto, bajó en tierra y comió en un restaurant y al volver á bordo sintió algunos dolores, síntomas de intoxicación, que fueron confirmados por dos médicos llamados á toda prisa.

Al ser trasladado al hospital, falleció en medio de horribos sufrimientos.

El dueño del restaurant ha sido detenido.

Discurso de Roosevelt

San Luis.—M. Roosevelt ha pronunciado un discurso preconizando el mejoramiento del sistema fluvial en el Misisipi.

Espera que las obras del canal de Panamá terminarán en el plazo de seis años.

Los Estados Unidos, ha dicho, por su situación y para asegurar el cumplimiento de la doctrina de Monroe, deben defender esta obra, necesitando para ello una marina de guerra poderosa. Así, pues, irán al Pacífico y luego al Atlántico algunos acorazados, con el fin de adiestrar á oficiales y marineros.

El orador recomienda la fiscalización del servicio de ferro-carriles y de las empresas industriales, para lo cual ofrece recursos bastantes al legislador vigente. Solamente, dice, en el caso de que el dualismo del Gobierno creara dificultades insuperables, sería necesaria la reforma de la Constitución.

El cierre

Madrid 2.—Los síndicos del gremio de taberneros visitaron al marqués del Vadillo, permaneciendo en el Gobierno civil hora y media.

El Gobernador les ha manifestado que tendrán que cumplir la ley, cerrando desde mañana sus establecimientos á las doce de la noche y no abriéndolos los domingos.

Manifestó el marqués del Vadillo que los dueños de casas de comidas y figones podrán abrir los domingos, pues la Real orden de Gobernación se refiere tan sólo á los establecimientos que vendan vino para el copo.

Los síndicos replicaron al Gobernador con sus razones, haciéndole notar el perjuicio que se les ocasionaba obligándoles á cerrar temprano los establecimientos y á no abrir los domingos, días en que precisamente tenían mayor venta. Por lo cual dijeron que esto les produciría la ruina.

El Gobernador les contestó que sería inflexible, pues consultada la opinión de las sociedades obreras, éstas habían acogido la Real orden con satisfacción, reconociendo que muchos se dejan los jornales en los establecimientos de bebidas.

Hablóse de concesiones de próroga en las horas del cierre; pero el marqués del Vadillo contestó negativamente.

Después de audir algunos razonamientos que no tuvo en cuenta el Gobernador, retiráronse los comisionados.

Los taberneros están dispuestos á convocar á una reunión para tratar en ella del asunto y procurar por todos los medios que no se efectúe el cierre, pues lo consideran injusto, tanto más cuanto que no están obligados á cumplirlo los domingos los establecimientos de las afueras.

A las diez de la noche visitaron al Gobernador los síndicos del gremio de tabernas-restaurants, y alegaron que como la contribución la pagan en concepto de restaurant, les parecía estar excluidos de la Real orden.

Replicóles á esto el marqués del Vadillo que como en el mostrador venden vino por copas, se les consideraba como tabernas y por consiguiente tendrían que cerrar sus establecimientos á las doce de la noche y no abrirlo los domingos.

Los síndicos insistieron, alegando que los ventoreros de las afueras estarán abiertos. E insistió el Gobernador en que se cumpliría la Real orden.

Los síndicos se reunirán nuevamente para tomar acuerdos.

PALMA

Servicios prestados por la Guardia civil:

no por ocupación de armas prohibidas.

Un cortante de la plaza de Abastos tuvo ayer la desgracia de equivocarse un golpe de la cuchilla, produciéndose una extensa herida en la mano, teniendo que ser curado en la casa de socorro.

Han sido multados por el Teniente de Alcalde respectivo algunos muchos que se entretenían en apagar los faroles del alumbrado público.

Las comisiones nombradas para la formación del Censo electoral continúan con actividad sus trabajos, procediendo actualmente a la repartición de los boletines que han de llenar los mayores de 22 años.

La Comisión de la sección del Hospital terminó anoche dicho reparto. El día 8 se empezará el trabajo de recogida.

El Inspector de viveres de la plaza de Abastos decomisó ayer una buena partida de uva que no reunía las condiciones debidas.

El próximo domingo á las 7 de la tarde el Catedrático de Historia Natural de este Instituto dará en el Circolo Liberal una conferencia sobre el siguiente tema: «Notas de Biología marina» con proyecciones.

Por la Inspección general de Sanidad exterior se anuncia en la Gaceta que se ha reproducido la fiebre amarilla en la Habana.

Ha tomado posesión del cargo de maestra interina de la escuela pública de niñas de las Salinas, doña Marina Rico Rigo.

Ayer por la mañana ocurrió una disputa entre dos individuos en la calle de Brosa, los cuales se dieron de bofetadas hasta que intervino un individuo de la guardia civil, que puso fin á la contienda conduciéndoles al cuartelillo de la guardia municipal.

Ambos individuos han sido citados para comparecer ante el comandante de este último cuerpo.

En la calle de la Concepción resbaló ayer una caballería fracturándose una pierna, teniéndose necesidad de darle muerte.

Colocada en un carro fué trasladada al muladar.

Ayer el señor Gobernador impuso nuevas multas de 10 pesetas á cada uno de varios sujetos por infracción al Reglamento de carreteras.

Ayer por la mañana el cielo nos regaló un breve chubasco que sirvió para el riego de nuestras calles, despejándose después.

Durante el día lució el sol á intervalos recorriendo el cielo gruesas nubes, que no llegaron á descargarse, pero á cosa de las doce de la noche cayó un regular chubasco acompañado de numerosos relámpagos y fuerte tronada.

Toda esta pasada noche ha continuado lloviendo el tiempo. Este continuó refrescando de modo notable.

Durante la festividad de anteañoche un rayo dió en los hilos del telegrafo de la Estación del Ferrocarril de Palma causando algunos desperfectos por fortuna de poca importancia.

En la Estación de Santa María otra chispa eléctrica dió también á los hilos del telégrafo sin causar daño alguno.

En las primeras horas de la mañana de ayer un individuo que se paseaba por la escollera del Muelle observó que en las rocas había un bulto envuelto en un periódico, que examinado, resultó contener un feto.

Puso el hecho en conocimiento del Teniente de Carabineros de servicio en el puerto, quien á su vez lo comunicó al Juez competente.

Personado éste en el sitio de la ocurrencia, practicó las diligencias que eran del caso, ordenando que el feto fuese trasladado al cementerio.

A las primeras horas de la tarde llegó á este puerto el laud con bandera inglesa San Andres.

Este laud, que va al mando del patron Rafael Torres salió de Gibraltar para Argel con lastre pero el mal tiempo que ha reinado le hizo cambiar de rumbo, dirigiéndose á Alicante.

Al salir de Alicante para Gibraltar sufrió averías en el velamen y casco viéndose obligado á recalar en Palma.

Hemos recibido los números 43 y 44 del Diccionario Universal que publica el Centro editorial artístico de Miguel Seguí. Son dichos cuadernos en extremo interesantes.

En los mismos se publican, además de profusión de grabados, escogido texto y distintas láminas.

Se consigue la completa desaparición de toda clase de tos y el mantener fresca y sana la boca, mediante las Pastillas de J. Sureda Literas—Brossa, 9—Palma.

ISLEÑA MARITIMA Compañía Mallorquina de Vapores El acreditado vapor ISIÑO saldrá de este puerto para el MARSILL el domingo 6 del actual, á las nueve de la mañana. Admite carga y pasaje para dicho punto. Despacho: calle de Palacio, núm. 23. Palma 1.º de Octubre de 1907.—El Nuevo Director, S. Simó.

Véase en cuarta plana Folletín

De las islas Binisalem

Esta mañana serían las nueve y media cuando ha empezado á circular la noticia por esta población, que entre esta estación y la de Consell el tren de ayer noche había arrollado un hombre.

Efectivamente ha resultado cierta la triste noticia; el último tren de mercancías de ayer noche cogió bajo sus ruedas al vecino de este pueblo, Pedro Nicolau Morro, el cual tenía la pierna derecha y parte de la izquierda completamente destrozadas y la cabeza separada del tronco; pues según parece el infeliz que hace ya bastante tiempo padecía de enagenación mental, antes de pasar dicho tren debió tenderse sobre la vía boca abajo y por la oscuridad no pudo ser distinguido por el maquinista, y el tren detúo pasarle por encima.

Después de haberse presentado en el lugar de la desgracia el Sr. Juez del partido de Inca y el Sr. Teniente de la Guardia Civil D. Nicolás Sanchez, ha sido levantado el cadáver y conducido al cementerio de Alaró en donde se le practicará la autopsia.

—Este año ha sido muy fatal para los cosecheros de higos pasos, porque además de no haber sido posible secarlos convenientemente, ha habido muy pocos.

Por este tiempo en años anteriores ya se veían muchos compradores y los campesinos estaban contentos porque les prometía una buena ganancia; pero hoy puede darse por completamente perdida dicha cosecha.

La vendimia ha resultado lo contrario; casi todos los propietarios ya acaban de vendimiar y se contentan con la cantidad que han cosechado, pues algunos no creían tener la suma de quintales que han recogido.

—A la hora en que escribo estas cuartillas se desencadena una tempestad de truenos y relámpagos, y cae abundante lluvia.

—Por orden del Sr. Alcalde de esta población, y por acuerdo de la Junta de la formación del censo electoral, se ha procedido á la numeración de todas las casas, por hallarse algo deficiente.

El día señalado por la Ley se procederá á la formación de dicho censo electoral, pues desde el jueves de la semana anterior hay las comisiones nombradas al efecto.—C. 4-10-1907.

Inca

Después de practicadas por la Compañía de Electricidad algunas obras de estancamiento durante el pasado verano en uno de los lagos de El Gorch Blau, anteañoche reapareció el alumbrado eléctrico en esta ciudad.

—En la Iglesia de santo Domingo comenzaron ayer solemnes cultos con motivo del jubileo del Rosario, cuyo templo se vió concurrido de fieles.

Estuvo expuesta su Divina Majestad, y predicó el joven orador sagrado don Francisco Sitjar.

—A las 7 de esta noche se ha cernido sobre el casco de esta población horros tormenta acompañada de numerosas descargas eléctricas y fuerte tronada.

El aguacero no ha resultado tan abundante como los rayos.

A la hora que escribimos la presente crónica (10 de la noche) no tenemos noticia de los daños causados por las continuadas exhalaciones, apesar de lo sospechosas por la violento de sus estampidos.

La fábrica hidráulica productora de la electricidad, ha tenido que suspender su funcionamiento sustituyendo sus abonados durante la noche dicho sistema de alumbrado por otro.—C. 3 Octubre 1907.

La exportación de ganado de cerda

Conforme dijimos desde hace algunas semanas se encuentran en Palma algunos compradores de ganado de cerda de la plaza de Barcelona quienes han ido recorriendo varios pueblos haciendo algunas compras pero de escasa importancia.

Desearios de informar á nuestros lectores de la marcha de este negocio procuramos ayer interrogar primero á varios traficantes de esta plaza y en segundo lugar á diversos compradores catalanes.

Los primeros nos afirmaron que este año, debido, afortunadamente, á que no se ha desarrollado ninguna enfermedad infecciosa, existe en la isla mayor cantidad de cabezas que en años anteriores, si bien el engordamiento se ha retardado debido por una parte á la escasez de higos y por otra al elevado precio en que se ha mantenido el ganado durante todo el año y que ha hecho que muchos campesinos retardaran la compra de los cerdos para el engorde esperando la baja.

Sin embargo hoy por hoy existen ya algunas partidas disponibles y que no se han realizado á causa del tipo fijado por los compradores que es de 11 y 12 pesetas, el cual conceptúan bajo los vendedores.

Por las noticias que se han recibido de Barcelona el ganado mallorquín es solicitado y esto hace esperar que mejorarán los precios.

Cierto es que se han embarcado algunas partidas y que es posible que hoy se embarquen otras pero esto nada significa si se tiene en cuenta la importancia del negocio y la cantidad que en igual época se había exportado el año último.

En resumen: este año el negocio se presenta bien y hace asegurar buenos resultados.

De las manifestaciones que nos han hecho los compradores resulta que su propósito es fijar los precios y mantenerlos en relación con los del

ganado que de otras provincias afluye al mercado de Barcelona.

Hasta ahora se nos dijo el tipo ha sido de 11 á 12 pesetas que es el que sirvió de regulador el año último, y hoy precisamente lo hemos aumentado en una peseta para animar al vendedor, pero esta alza no es sólida ni puede serlo por cuanto podemos afirmar que la exportación á penas ha empezado ni el ganado está en condiciones para ello.

Cierto es que estamos animados de buenos deseos, pero los buenos resultados dependerán de las circunstancias y de la actitud de los vendedores.

De Sociedad

En el vapor Balear salieron para Ibiza don Francisco Medina y don Francisco Escandell y para Valencia don Manuel Garcia, don Agustín Fernandez, don Francisco Aranda, don Juan Bonat, don Luis Garíjo, don José Aguiló y don Esteban Navarro.

De Marsella llegaron en el vapor Cataluña entre otros don Bernardo Cañellas, don Pablo Soler, don Jaime Cañellas, don Juan y don Rafael Canals y don Sebastian Font.

Procedente de Madrid y Barcelona llegó ayer mañana el notable grabador don Bartolomé Maura.

En el vapor Balear vino ayer de Barcelona la señora del catedrático de la Universidad de Barcelona don Odon de Buen con objeto de pasar una temporada en esta ciudad.

En el vapor Cataluña llegó ayer de Marsella el conocido comerciante don Matías Morey, acompañado de su familia.

Junto con don José Fontiroig saldrá también para Calcuta don Gabriel Vidal encargado de los negocios de la Salinera en dicha población, cuyos trabajos va á compartir como dijimos el señor Fontiroig.

En la capilla de la Purísima, de la Santa Iglesia Catedral, que estaba profusamente iluminada, contrajo ayer mañana matrimonio el conocido arquitecto don Francisco Roca con la hermosa y distinguida señorita doña Julia Cabanellas.

Durante la ceremonia, que fué solemne y se vió muy concurrida, dejó oír sus majestuosas notas el órgano de la Basílica.

La novia vestía rico traje blanco.

Bendijo la unión el canónigo de la catedral de Sevilla don Miguel Roca, hermano del contrayente.

Fueron padrinos por parte del novio, el Diputado á Cortes don José Socías y don Manuel Salas, y por parte de la novia, el general Bosch y don Guillermo Mir.

Los novios, que han recibido multitud de felicitaciones, salieron por la tarde para Soler, después de celebrado un espléndido banquete en casa de la novia.

A los desposados les deseamos duradera felicidad.

Ha fallecido la distinguida señora doña María Teresa Ramis y Pujadas, viuda de Moragues.

Enviamos á su familia y en particular á sus hijos don Luis, don José y don Francisco, la expresión de nuestro mas sentido pésame.

Ayer tarde salió para Barcelona la señora Llorens de Ramón acompañada de su hija Mariana, desde cuyo punto se dirigirán al extranjero con objeto de visitar las exposiciones de novedades.

Con motivo de ser su fiesta onomástica recibió ayer numerosas visitas el general gobernador de esta plaza señor Perez Clemente.

En el vapor Balear llegaron ayer de Barcelona, entre otros los pasajeros don Guillermo Liadó, don Juan Palau, don Gabriel y don Francisco Gumbau, don Isidro Lassalle, don Bartolomé Maura, don Pablo Henares, don José Malagrá, don Gaspar Planell, don José Enseñat, don Joaquín Moya, don Antonio Aguiló, don Ramon Mir, don Rafael Jaume, don Juan Garau y señora, don Francisco Mulet, don Juan Vanrell, don Miguel Gimenez, don Juan Pujol, don Juan Homs y don Juan Villalonga y familia.

Entre los pasajeros que salieron ayer para Barcelona, en el vapor Lullia figuraban don Gabriel Moragues y señora, don Esteban Moragues, don Ramón Marcó, don Antonio Marcel, don Bernardo Roca, don Francisco Sales, don Francisco Liompart, don Miguel Queiglas, don Bartolomé Riera, don Baltasar Moya, don José Palou y don Juan Soler.

NOTAS DE VIAJE

Un Instituto agrario italiano

El catedrático de agricultura del Instituto de Palma de Mallorca, don Pedro Estelrich, en una de sus cartas enviadas á la revista catalana «L' Art d' el Pagés» con ocasión de un viaje á Italia, ha dado á conocer el Instituto Agrario de Castelnuovo (Palermo) por el visitado. Este establecimiento fué fundado por el príncipe de Castelnuovo, quien legó una finca de diecisiete hectáreas y una renta de 80 liras.

El señor Estelrich describe su visita en los siguientes términos. Se entra por una soberbia senda que tiene un kilómetro de extensión, sembrada por dos hileras de plátanos, de gran desarrollo y de magnífico efecto. Á ambos lados se ven cultivos arbóreos de regular desarrollo, con relación á la edad.

Siguiendo esta ancha vía por la sombra, llegué el edificio de la Escuela, donde hallé al señor Director, que me

LA SEÑORA DOÑA MARIA TERESA RAMIS Y PUJADAS VIUDA DE MORAGUES Ha fallecido el 30 del próximo pasado mes DESPUES DE HABER RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS Q. E. P. D. Sus hijos Don Luis presente, Don José, Don Francisco, hijas políticas y nietos (ausentes), sobrinos, sobrinas y demás parientes, suplican á sus amigos la tengan presente en sus oraciones y asistan al turno de misas que se celebrarán hoy sábado en el convento de religiosas de Santa Clara, desde las ocho á las once, por lo que recibirán especial favor. El duelo se despiden en la Iglesia. No se recibe en la casa mortuoria. El Excelentísimo e Ilustrísimo señor Obispo de esta Diócesis se ha dignado conceder 50 días de indulgencias á los que ofrezcan una oración en sufragio de su alma.

esperaba, y empezamos la visita. Mientras tanto fueron saliendo los alumnos, cada cual con su azadón, dispuestos á dar una labor superficial á unas parcelas llenas de árboles.

El establecimiento admite gratis á niños pobres, á los que alimenta y enseña agricultura, teórica y práctica, y las materias preparatorias necesarias.

La base del cultivo es el naranjo, á causa del gran calor que permite el desarrollo y fructificación del árbol. Alcanzaban mediano crecimiento y ostentaban abundante fruto, sin estar atacados de enfermedades parasitarias.

El almendro también tenía allí su sitio; pero la plantación era recién hecha y por consiguiente, los pies poco crecidos y sin fruto.

El olivo también se cultiva en Castelnuovo, como en toda la isla de Sicilia, ocupando, en general, los lugares más elevados, pero en Castelnuovo no hay elevaciones y vegeta en el llano.

La sección de jardinería es soberbia y no es extraño, porque el agua para riego se saca de un pozo profundo é inagotable, por medio de un motor horizontal á vapor, que da un chorro de más de 20 centímetros de diámetro.

El agua que sale es potable y yo la probé, hallándola muy buena, aunque poco fresca.

Fuimos después á ver el ganado que se cría en el Instituto. Solamente hay el bovino, lanar, de cerda y cabro.

Me llamó la atención el bovino, cuyos reproductores machos eran magníficos, y el de cerda de raza blanca, de una longitud tal como pocas veces alcanzan nuestras razas mallorquinas. Admiré un verraco, durante algún tiempo, enamorado de su desarrollo, de su hermosura y de lo liso de su piel, blanca-rojiza, que tenía algo de transparencia.

Los ganaderos de los alrededores acuden á Castelnuovo, con objeto de cubrir las hembras en celo, pagando el precio establecido por cada monta, que varía según la clase de ganado.

Reina allí mucho orden y se trabaja bien el cuidado de la finca y la marcha de la escuela, lo que indica una esmerada dirección.

A este fin publica el Instituto una revista trimestral con los resúmenes de todo cuanto registran los anales agrícolas modernos.»

Acaba el señor Estelrich con estas palabras:

«El año pasado un rico filántropo hizo al Instituto agrario de Castelnuovo un pequeño legado de 20 mil liras de renta que podrá dar mayor esplendor á las enseñanzas y al cultivo.»

La Carrera de Comercio

Asignaturas que comprende

El auxiliar y secretario de la Escuela Superior de Comercio de esta ciudad don Francisco Jaen del Pino nos ha facilitado los siguientes detalles de las asignaturas que comprende la carrera de Comercio, que ya habíamos publicado cuando se creó dicha escuela, pero que repetimos por la actualidad que tienen ahora que aquella va á inaugurarse; y algunas advertencias de utilidad sobre la forma de ingreso y el estudio de algunas asignaturas libres:

Periodos Preparatorio Gramática de la Lengua Castellana, Geografía general, Nociones y ejercicios de Aritmética y Geometría; Historia de España, Lengua francesa (lectura y traducción). Elementos de Física, Química é Historia Natural aplicados al Comercio, Historia Universal, Caligrafía, Mecanografía.

Elemental Primer curso Elementos de Aritmética, Algebra y Cálculo mercantil, Geografía económica industrial de Europa y universal, Economía política aplicada al Comercio y elementos de Derecho administrativo, Lengua francesa (escritura y conversación), Lengua inglesa (lectura y traducción).

Segundo curso Teneduría de libros y prácticas mercantiles, Legislación mercantil, Tecnología industrial ó estudio de las principales industrias nacionales, Lengua inglesa (escritura y conversación.)

Superior Primer curso Algebra y cálculo mercantil superior, Historia del Comercio y ampliación de la Geografía, en la parte relativa á la estadística de la producción agrícola é industrial y medios de comunicación y transporte, Derecho mercantil internacional y elementos de Hacienda pública, Lengua alemana (lectura y traducción).

Segundo curso Contabilidad de empresas y Administración pública, Legislación de Aduanas y conocimiento de los Tratados de Co-

Taller de instalaciones completas de alumbrado por gas y acetileno Especialidad en lámparas y aparatos por gas NOTA.—Se facilitan catálogos y DIBUJOS ESPECIALES en aparatos de GAS y ELECTRICIDAD de las más importantes fábricas de España. LAMPISTERIA.—EL AGUILA—Brossa, 30

CONSERVACIÓN y descanso de la VISTA con el uso del Cristal de ROCA Gafas y lentes Cristal Roca con armazón níquel inoxidable. COMPOSTURAS Crown-Grass y Flint-Glass desde 150 y 250 Pesetas. Despacho según receta de los señores Oculistas.—Armasones oro, plaqúe y níquel. Garantizamos nuestros artículos, cambiándolos si no cumplen el deseo del comprador. No equivocarse ALLENTE DE ORO esta casa Isidoro Lassalle (Hijo) 25, Calle BROSSA, 25 PRECIOS BARATOS

mercio vigentes, Reconocimiento de productos comerciales y prácticas de Laboratorio, Lengua alemana (escritura y conversación).

Advertencias

Para matricularse de cualquier asignatura del período preparativo, deberán los alumnos solicitar el examen de ingreso, el cual consistirá en nociones de Gramática, Aritmética, Geometría, Geografía, Religión y Moral, lectura y Escritura al dictado, y á su petición en instancia al señor Director de la Escuela acompañarán partida de Nacimiento del Registro Civil sin legalizar si pertenece á esta provincia y legalizada si á cualquier otra de España para justificar con ella la edad de 10 años, determinada como mínimo para empezar la carrera mercantil en su período preparatorio, y certificación de vacunación.

La enseñanza del período preparatorio podrán hacerla los alumnos en el tiempo que lo crean oportuno, ateniéndose á la relación vigente de asignaturas: Gramática, Geografía y Nociones de Aritmética, Francés, Historias, Nociones de Física, Química é Historia Natural.

Las asignaturas de Caligrafía y Mecanografía comprendidas en el período preparatorio, son asignaturas libres y como tales serán inscriptos cuando los alumnos lo soliciten, y examinados dentro del período reglamentario; las restantes quedan sujetas á su denominación de Enseñanza oficial y no oficial (libre). Para ingresar en los estudios del período elemental (Contador Mercantil) es necesario tener la edad de 14 años ó cumplir estos en el tiempo que media desde 1.º de Octubre al 31 de Diciembre del año académico en que deba matricularse, y haber aprobado el período preparatorio.

Para ingreso en el período superior (Profesor Mercantil) es necesaria la aprobación de los períodos preparatorio y elemental.

Audiencia

Vista suspendida

Por incomparecencia del procesado tuvo que suspenderse ayer la vista de la causa instruida por el Juzgado de la Lonja contra José Palou, acusado del delito de desobediencia á un agente administrativo.

Según noticias circuladas ayer, dicho individuo se embarcó hace algunos meses para el extranjero.

Señalamiento

Para el día 8 se halla señalada la vista en juicio oral y publico de la causa instruida por el Juzgado de la Catedral contra Rafael Cortés, acusado del delito de hurto.

Dicha procesado estará defendido por el abogado don Fernando Pou y representado por el procurador Sr. Pi.

La peste bubónica en Orán y en Marsella

La llegada del Cataluña. Como ya habíamos anunciado, á las primeras horas de la madrugada se presentó á la vista de nuestro puerto el vapor Cataluña, que venía de Marsella.

Dicho buque no entró en el muelle hasta las seis de la mañana hora en que se personó á bordo el director de Sanidad Marítima señor Berga quien en vista de las noticias que se tienen de que en aquella ciudad ha ocurrido un caso de peste bubónica practicó un minucioso registro de inspección á la carga, la que á súplica de dicho señor Berga solo consistía en materias poco contumaces.

También giró visita al pasaje y no encontrando ninguna anomalía dió entrada al Cataluña. Hablamos con el Sr. Berga, quien nos dijo que todas las medidas que había tomado sólo eran preventivas pues si bien se había dicho que en Marsella

había ocurrido un caso de peste, este había ocurrido en el lazareto, el cual se halla muy bien montado y completamente aislado de la población.

También nos manifestó que no habiéndose presentado ningún caso de peste en Argel, el jueves próximo se reanudaría el servicio de vapores con aquel puerto.

Hablando con el Gobernador

En vista de la declaración oficial de la peste bubónica en Marsella y de la llegada del vapor Cataluña, procente de aquel puerto, visitamos anoche al señor Gobernador para conocer las medidas que había tomado encaminadas á evitar la introducción en Palma del terrible mal.

El señor Irazazábal nos manifestó que era inexacto que existiese la peste en Marsella; que lo único que había declarado oficialmente era el haber llegado á aquel puerto un barco procedente de la India con un muerto á bordo de peste bubónica, cuyo cadáver fué enterrado en el Lazareto, donde quedó también otro individuo de la tripulación que estaba atacado; pero que al pasaje, una vez reconocido, se le dió entrada en la población después de haber sufrido la correspondiente cuarentena.

Ningun temor hay, pues, dijo, que tener respecto á dicho puerto, cuyas procedencias son limpias. Únicamente como medida de precaución, al vapor Cataluña no se le dió entrada hasta que el Director de Sanidad hubo inspeccionado al pasaje en la forma ordinaria, pero naturalmente extremando todo lo posible el rigor de este cometido.

Es Marsella, añadió, una ciudad tan limpia como lo sería la nuestra si ocurriese á bordo de un buque un caso infeccioso y se le aislase en el lazareto de Mahón.

Por lo que respecta á Argel, nos dijo, es tambien puerto libre, por no haber ocurrido allí ningun caso, sino en Orán, así es que cuando se quisiera se podría reanudar el interrum-pido tráfico, con la debida vigilancia.

En cuanto á las expediciones ilegales que hacen á la Argelia algunas embarcaciones de esta isla, he tomado ya las medidas que he creído oportunas para reprimirlas, haciendo hoy comparecer á sus propietarios, exponiéndoselas y haciéndoles presente que emplear con los infractores el mayor rigor.

Terminó diciéndonos que ninguna otra medida ha creído necesario tomar, y comunicándonos que la peste ha sido declarada tambien en San Francisco de California, cuyas procedencias han sido declaradas sucias.

Del Ejército

Adelantos á los sargentos.—Por el ministro de la Guerra se ha dictado una real orden para que los capitanes generales puedan disponer se adelanten dos pagas, con cargo á los gastos de material, á los sargentos siempre que justifiquen su necesidad.

Detención de un ladrón de oficio

La Guardia Civil de Manacor con un celo que le honra ha logrado, después de incansables pesquisas, detener á un individuo que tenía en constante alarma á los vecinos de aquella comarca, por las frecuentes raterías que venía llevando á cabo.

El aprovechado sujeto se llama Pedro Juan Sureda Tauler, de 41 años de edad. Según parece, es autor de un sinnúmero de hurtos y raterías, y además de varios robos. Ha declarado que hará cosa de dos

años viéndose perseguido una noche por el guarda-bosque del predio Retana...

Crónica de Sports

Automovilismo
El vapor Cataluña que llegó ayer de Marsella fué portador de un bonito coche...

Curso de tiro

A los jefes y oficiales de Artillería de que hemos dado cuenta que han llegado a esta plaza para asistir al curso de tiro...

La viruela en el ganado lanar

El Inspector provincial Veterinario señor Bosch, dió cuenta ayer al señor Gobernador de la visita practicada al ganado que se halla atacado de viruela...

Notas del mar

Movimiento de buques en nuestro puerto en el día de ayer.
Procedente de Marsella llegó a las seis de la mañana el vapor Cataluña...

Notas agrícolas

Enfermedad de las ovejas
En las ovejas suele presentarse ó aparecer una enfermedad que por las víctimas que causa...

NOTAS BIBLIOGRAFICAS

A las madres y maestras
El gran problema de la educación de la niña, sacándola de la ignorancia y conservando su inocencia...

debe faltar en la casa y en la escuela, porque, como muy acertadamente dice de la doña Carmen Rojo...

CULTOS

Para hoy
Jubileo de Cuarenta Horas
Continúan en Santa Magdalena dedicadas al glorioso patriarca San Francisco de Asís...

Otras funciones
En San Francisco, á las seis, durante una misa, se hará el ejercicio del mes dedicado á San Francisco...

Para mañana
Jubileo de Cuarenta Horas
Concluyen en Santa Magdalena dedicadas á San Francisco de Asís...

Empiezan en Santa Catalina de Sena dedicadas á Nuestra Señora del Santísimo Rosario: Exposición á las seis y media...

Otras funciones
En obsequio de la Virgen del Rosario: En la Catedral-Basílica, á las diez...

En Montesión, á las siete y media, misa de Comunión general para los Congregantes del Sagrado Corazón...

En San Felipe Neri, á las tres y media, Vísperas, plática y ejercicio del primer Domingo en honra del Sagrado Corazón de Jesús...

En el Cementerio, quinto día de Novena de las almas del Purgatorio: A las cuatro y media de la tarde...

En San Felipe Neri, á las tres y media, Vísperas, plática y ejercicio del primer Domingo en honra del Sagrado Corazón de Jesús...

En el Cementerio, quinto día de Novena de las almas del Purgatorio: A las cuatro y media de la tarde...

En San Felipe Neri, á las tres y media, Vísperas, plática y ejercicio del primer Domingo en honra del Sagrado Corazón de Jesús...

En el Cementerio, quinto día de Novena de las almas del Purgatorio: A las cuatro y media de la tarde...

En San Felipe Neri, á las tres y media, Vísperas, plática y ejercicio del primer Domingo en honra del Sagrado Corazón de Jesús...

TELEGRAMAS

NOTICIAS SUELTAS

Recaudación del Tesoro
Madrid 4 á las 10'45.—La recaudación del Tesoro por todos conceptos durante los nueve primeros meses del corriente año...

Durante el mes de Septiembre próximo pasado la recaudación excedió respecto á igual mes de 1906 en 5 millones 991.558 pesetas.

Nuevos vocales de la Junta de Aranceles
Madrid 4 á las 10'45.—Se han publicado en la Gaceta los nombramientos de vocales de la Junta de Aranceles...

Federico de Alemania ascendido a Comandante
Madrid 4 á las 10'45.—La Gaceta publica el Real decreto del ministerio de la Guerra nombrando comandante honorario del regimiento de Caballería de Numancia al príncipe Federico de Alemania...

Traslado de la escuadra alemana.—La policía en Baleares.
Madrid 4 á las 11'15.—Dicen de Berlín que pronto será trasladado á Wilhelmshafen, el cuartel general de la escuadra alemana.

Con arreglo á la nueva reforma del cuerpo de policía, habrá en Baleares inspectores de primera, segunda y tercera clases, agentes y aspirantes de la última categoría...

Ingresarán en el Cuerpo mediante concurso ó exámen los vigilantes de tercera clase y los inspectores y agentes ingresarán por oposición.

El cruceo Cataluña quedará dispuesto para prestar servicio dentro de unos dos meses.

El señor Maura en Orihuela
Madrid 4 á las 11'30.—Comunicación de Orihuela que el presidente del Consejo, señor Maura, estuvo en dicha ciudad con objeto de visitar á su primo el obispo don Juan Maura.

Al anochecer regresó el Sr. Maura á los baños de Fortuna.

Un rico americano se ha ofrecido á pagar todos los gastos para que celebren un mitin en el teatro los señores Salmerón y Vazquez Mella.

Las autoridades de Melilla han tomado medidas energicas para librarse de la peste aparecida en Orán.

Madrid 4 á las 12.—Telegramas de Málaga dan cuenta de que con los fondos que ha remitido el gobierno se procede activamente á higienizar los barrios, quitando las materias putrefactas que había entre el barro.

Se han recibido noticias de los españoles del Sur de América notificando que están postulando para recaudar fondos para socorrer á los desgraciados de Málaga.

Madrid 4 á las 13'50.—Ha llegado á Madrid el senador don Odon de Buen, marchando á la Coruña esta tarde con el señor Salmerón y el diputado integrista don Manuel Senantes.

Propósitos del conde de Romanones

Madrid 4 á las 13'50.—El conde de Romanones se propone interpellar al Gobierno en la primera sesión que celebren las Cortes acerca de la política económica y especialmente referente á la baja que viene observándose en la recaudación del Tesoro por todos conceptos.

Además comprenderá dicha interpellación las dificultades que en la práctica ha de ofrecer la ley de desgravación de los vinos.

Manifiestaciones del señor Lacierva
Madrid 4 á las 15.—El ministro de la Gobernación, señor Lacierva, ha dicho que está dispuesto á que se cumplan con rigor sus últimas disposiciones referentes al cierre de tabernas y cafés...

Además se lamentó el señor Lacierva de que la prensa no cumpla con la ley del descanso dominical, añadiendo que las empresas periódicas pagan mal á sus redactores...

Además se lamentó el señor Lacierva de que la prensa no cumpla con la ley del descanso dominical, añadiendo que las empresas periódicas pagan mal á sus redactores...

Madrid 4 á las 15.—El Director general de contribuciones ha manifestado á los periodistas que le visitaron, que las liquidaciones que han hecho las Delegaciones de Hacienda de las provincias con motivo de la desgravación de los vinos...

Madrid 4 á las 15.—En la sesión que ha celebrado hoy el Ayuntamiento de esta Corte todos los concejales, incluso los socialistas, han aplaudido por unanimidad las gestiones practicadas por el Alcalde señor Sanchez de Toca en el asunto de la desgravación de los vinos.

El señor Sanchez de Toca dijo que guste ó no guste exigirá el cumplimiento de la ley en cuantos asuntos sean de interés y competencia de la Corporación municipal.

Madrid 4 á las 15'10.—En la sesión que ha celebrado hoy el Ayuntamiento de esta Corte todos los concejales, incluso los socialistas, han aplaudido por unanimidad las gestiones practicadas por el Alcalde señor Sanchez de Toca en el asunto de la desgravación de los vinos.

Madrid 4 á las 10'30.—Las autoridades han acordado la instalación de un vigia en el monte Toro de esta isla para evitar desembarcos en la misma para librarse del contagio de la peste bubónica aparecida en Argelia...

Madrid 4 á las 10'30.—Las autoridades han acordado la instalación de un vigia en el monte Toro de esta isla para evitar desembarcos en la misma para librarse del contagio de la peste bubónica aparecida en Argelia...

Madrid 4 á las 10'30.—Las autoridades han acordado la instalación de un vigia en el monte Toro de esta isla para evitar desembarcos en la misma para librarse del contagio de la peste bubónica aparecida en Argelia...

Madrid 4 á las 10'30.—Las autoridades han acordado la instalación de un vigia en el monte Toro de esta isla para evitar desembarcos en la misma para librarse del contagio de la peste bubónica aparecida en Argelia...

Madrid 4 á las 10'30.—Las autoridades han acordado la instalación de un vigia en el monte Toro de esta isla para evitar desembarcos en la misma para librarse del contagio de la peste bubónica aparecida en Argelia...

Madrid 4 á las 10'30.—Las autoridades han acordado la instalación de un vigia en el monte Toro de esta isla para evitar desembarcos en la misma para librarse del contagio de la peste bubónica aparecida en Argelia...

AVISO
Desde el próximo jueves los vapores de la Islaña Marítima reanudarán el servicio PALMA-ARGEL.

HUEVOL (Flan)
Rico postre sabrosísimo para 6 personas
65 CENTIMOS CAJITA

JOSÉ SEGURA
Especialidad en cifras caladas á las decenas horas de encargadas.—Rosarios de plata de 800 milésimas.—Medallas reuñadas y oxidadas.—Composturas de todas clases.

CLASES ESPECIALES
CALIGRAFIA
REFORMA DE LETRA
DON RAMON SERRA
(Jefe del Instituto)
Valero, 1, 3.º, (esquina Brossa)

JUAN CALCINA
PINTOR Y EMPAPELADOR
Se facilitan presupuestos.—PIEZA papel superior colocado á un real.—Precios económicos.

SE LIQUIDAN todas las existencias de una fábrica de pañetes, abrigos, capas, pañería, refajos, todo muy superior, á precios baratísimos.

UNA MUJER MÉDICO DEL HOGAR
(La medicina al alcance de todos)
ANA FISCHER-DUCKELMANN
Precio de la obra lujosamente encuadrada: 30 pesetas.

AVISO A LOS INQUENSES
Quien tiene 24 años de práctica en el Registro de la Propiedad de Inca, desempleado honradamente, se ofrece por horas para llevar la contabilidad y correspondencia de alguna industria ó comercio...

PAPEL para cañones
Se vende en la librería de AMENQUAL y MUNTANER, Conquistador, 30 y Cadena, 2

ALISADO DE 11 K.
Por 1000 Cajones de 1 arroba, 10'00
500 id. > 1 id. 5'50

SATINADO DE 14 K.
Por 1000 Cajones de 1 arroba, 13'00
500 id. > 1 id. 7'00

CURACIÓN DE LA TOS
Pastillas J. Miró
Espectores y calmantes de la tos.

DISPEPSIA, GASTRALGIA, VOMITOS, NEURASTENIA, GASTRICA, DIARREA.

ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS
Farmacia y Laboratorio de J. Miró

Ley de Justicia Municipal
de 5 de Agosto de 1907
Se vende el precio de 0'50 pesetas en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena 2, Palma.

COLMADO LA PROVIDENCIA
percibe el beneficio de 3 por ciento

Se ruega al público visite nuestros Establecimientos para examinar los bordados de todos estilos: ENCAJES, REAL-CE, MATICES, PUNTO VAINICA, ETC., ejecutados con la máquina

DOMÉSTICA BOBINA CENTRAL, la misma que se emplea universalmente para las familias, en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.

Máquinas para toda industria en que se emplee la costura.

MÁQUINAS SINGER PARA COSER

Compañía Singer

Todos los modelos á Ptas. 250 semanales

MAQUINAS PARA COSER

ESTABLECIMIENTOS PARA LA VENTA

PÍDASE EL CATÁLOGO ILUSTRADO QUE SE DA GRATIS

PALMA DE MALLORCA.—JAIME II. 4

ALFOMBRAS Y ALFOMBRITAS ECONOMICAS MALLORQUINAS

Las encontrarán en el almacén de Antonio Juan Marroig, Hostales, 19, Palma.

RENOMBRADOS... el éxito cada día creciente de los MILA GROSOS medicamentos COSTANZI para la curación de las Estrecheces Uretrales, Uretritis, Prostatitis, Cistitis, Catarro de la vejiga Venéreo y Sífilis han hecho necesario el cambio del DEPÓSITO para España lo propio que de la Farmacia de su preparador Grau Ynglada

AGUAS MINERO MEDICINALES de la Colonia LA ALISEDA PROVINCIA DE JAEN Su altura sobre el nivel del mar es de 700 metros El 15 de Abril comienza la 1.ª temporada oficial PROPIEDAD DEL EXCMO. SR. D. JOSÉ SALMERÓN Y AMAT Manantial de SAN JOSÉ Manantial de LA SALUD No tiene rival; despende en 24 horas 20 365,62 litros de azoe y un caudal de agua de 273.024 litros en dichas 24 horas y con grandes elementos radioactivos. De efectos segurísimos en las enfermedades del aparato digestivo y urinario. Curan admirablemente las dispepsias gastralgias, úlceras del estómago ó del duodeno, catarros intestinales, infartos hepáticos y espléncicos, arenillas, renales, anemias, linfatismo, diabetes sacarina, ecstótera etc., etc.

HUEVOL FLAN Postre sabrosísimo para 6 personas Las esencias de HUEVOL son las siguientes: Fresa, Fija, Limón, Vainilla, Café, Chocolate, Almondra, Naranja, Frambuesa y Pistacho HELADOS.—Con el Flan-Huevol puede hacerse un helado delicioso de todas las esencias; para ello no hay más que transvasar la crema fría á la máquina heladora. Precio: 65 CÉNTIMOS cada cajita Al por mayor COMPAÑIA HUEVOL Calle San Martín, 46-SAN SEBASTIAN Representante: ERSA ANUNCIADORA, Palacio, 8

Maschinenfabrik Kappel UDO STEINBERG Ingeniero BARCELONA.—56, Bruch, 68 Sucursal en Palma oficina técnica G. VILANOVA & C. Kappel

LLOID ITALIANO Compañía de vapores rápidos y directos Estos buques hacen la travesía en DIEZ Y SEIS DIAS, entre Barcelona y Buenos Aires. Tienen solamente cámaras de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase, con camarotes de seis literas, amplio comedor, departamentos para señoras y niños. El día 29 de Octubre, saldrá del puerto de Barcelona, directo á Buenos Aires el vapor

Sociedad Anónima Española Piloto KORTING APARTADO, 23.—BARCELONA Calefacciones higiénicas, para edificios públicos y casas particulares, por vapor de baja presión y agua caliente. Secadores para usos industriales.—Tubos de atletas. Instalaciones hechas en Palma: Grand Hotel Crédito Balear Círculo Mallorquín Caja de Ahorros y Monte de Piedad Delegación en Baleares: ENRIQUE ORDINAS, ingeniero electricista, calle de la Palma, número 5.—PALMA.

Teniendo que salir para ARGEL, el laud «San Antonio» desea encontrar piloto. Para informes: Comandancia de Marina, de este puerto. Se desea para negocios Socio de exportación. Darán razón: Pureza, n.º 1, entresuelo. Fonda Principal de Miguel Romaguera FERIA, 10, (CAN BARRET) Lluchmayor La acreditada Fonda ofrece á toda la clientela y al público en general que no dejen pasar estos días de feria sin visitar esta casa, donde encontrarán toda clase de comodidades en dormitorios, esmerado servicio, limpieza y economía. Servicio de diligencias, posada en Palma: Cordelería, 36.

Vapores directos Línea de las Antillas Para Puerto Rico, Mayaguez, Ponce, Santo Domingo, Habana y Santiago de Cuba, saldrá de este puerto, el día 5 de Octubre, el vapor MIGUEL GALLART Admite carga y pasaje para dichos puntos. NOTA.—La carga previamente comprometida se recibirá en lanchas los días 3 y 4. Para Canarias, San Juan de Puerto Rico, Ponce, Santiago de Cuba, Habana y Matanzas saldrá el día 20 de Octubre, el vapor VALBANERA Admite carga y pasaje para dichos puntos. NOTA.—Si se reúne carga suficiente hará escala en este puerto, así es que se suplica á los señores cargadores que se sirvan dar aviso de lo que desean embarcar, para resolver en definitiva, de lo contrario saldrá directamente de Barcelona. Línea de la América del Sur Para Montevideo y Buenos Aires, saldrá del puerto de Barcelona, el día 8 de Octubre, el vapor ARGENTINO Admite carga y pasaje para dichos puntos. Para mas informes dirigirse á los representantes de la Compañía SEÑORES MARTINEZ Y PLANAS.—San Juan, 20.—Palma.

MENDOZA de 12.000 toneladas, con dos máquinas y doble hélice. Se admite carga y pasaje. Borne, 84, principal.—Palma

ESTÓMAGO Curación rápida radical é infalible de sus enfermedades, desde la simple inapetencia hasta las más rebeldes dispepsias y digestiones anormales, acompañadas de pesadez gástrica, dolores, desarrollo de gases, vómitos bilientícos, diarreas, etc., etc., mediante el empleo de los Polvos del Dr. Julius Merc EXENTOS DE CALMANTES Ó NARCÓTICOS Remedio benéfico desconocido hasta ahora en España. Preciosa adquisición de la ciencia médica.—Precio: 4 pesetas franco. En venta.—En Palma de Mallorca: Farmacia Valenciana, Plaza Cortada, 14.—Málaga: Honorio Pons, Arzobispado, 4.—Valencia: Niños de Dios, Cuesta, plaza del Mercado.—Madrid: Cayo, Arsenal, 2.—Barcelona: Vista Alegre, Paseo Ordago, 4.—Zaragoza: Vista Jordán, plaza Mercado y en todas las farmacias de Europa y América.

La Catalana C.ª DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS Y EXPLOSIONES Á PRIMA FIJA Autorizada por R. D. de 24 Agosto de 1863 Capital social: 5.000.000 pesetas Dirección General: Rambla de Cataluña, 15 y Cortes, 624.—Barcelona Agencia general en las Baleares: BALTASAR PUJOL, Unión, 57, Palma.

Joven mallorquín y de buena familia teniendo estudios, se ofrece de criado en casa de señores y en el cual sabe hablar correctamente el francés y también se halla enterado perfectamente de la cocina. Informes «Casa Anunciadora», Palacio, 8. CARRETON DE FAENA Se vende uno.—En la «Casa Anunciadora» informarán. Se venden prensa de hierro, estrujadora, filtro, caldera, báscula romana. Informarán: Pureza, núm. 1, entresuelo.

Agencia de tra portes y encargos De Palma á Pollensa y viceversa Servicio todos los días excepto los jueves y domingos. En Palma calle de San Miguel, núm. 37. En Pollensa calle de Portelleta, núm. 13.

Fábrica de anisados y lieores de Feliciano Fuster Molinas Especialidades de la casa Licor Benedetto y Anís Fuster

Histógeno Llopis CURACIÓN RADICAL DE LA TUBERCULOSIS Informarán en Tarragona: Don Antonio Mariné, En Palma: Marina, 66.

Medias y calcetines de algodón y estambre HECHOS A MÁQUINA A precios baratísimos.—Clases de gran duración. J. CANELLAS Calle de Santo Domingo, núm. 14.—Palma

MAQUINA DE VAPOR Se vende una de doce á catorce caballos de fuerza y caldera correspondiente. Informes Olmos núm. 96. CABALLO Y GALERITA Se vende una. Informarán «Casa Anunciadora» Palacio, 8.

(Núm. 65) ANA CATHERICK ó LA MUJER VESTIDA DE BLANCO NOVELA ESCRITA POR W. Wilkie Collins dirse me dijo, aludiendo á su hija: «Tendré que renunciar á ella, y darla por perdida para siempre.» Son las ocho de la noche. El sol toca á su ocaso, y desaparece entre esa especie de océano de arbustos que se distinguen desde mi ventana. Vuelvo á coger mi Diario. Welmingham: al leer algunas notas, veo que Welmingham es el nombre del lugar habitado por mistress Catherinck. Aún conservo la respuesta dada por ella á la carta que sir Percival me obligó á escribirla con motivo de la desventurada que esa mujer tiene por hija. Uno de estos días, si encuentro ocasión oportuna, iré á verla: este papel me servirá de presentación. ¿Qué dirá Walter Hartright de esta nueva complicación? ¡Desgraciado y querido Hartright!... Me parece que oigo ruidos.... ¿serán pasos?... No, son carruajes, se distinguen claramente el piñar de los caballos....

rácter, no me ha sorprendido, porque sus cartas me le habían revelado. La encuentro ahora tan poco dispuesta á entrar en ningún detalle de su existencia conyugal, como lo estaba cuando sólo nos comunicábamos por escrito. La primera vez que he tratado de sondearla sobre este particular, posó sus manos sobre mis labios con un movimiento y una mirada que me han recordado de una manera conmovedora, casi dolorosa, los días pasados en que no había secretos entre nosotros. —Cuántas veces nos encontramos frente á frente, me ha dicho, seremos más dichosas, estaremos mejor, si no nos ocupamos de mi matrimonio. Nada de cuanto me concierne os ocultaría, si mis confidencias no traspasaran cierto límite, pero me llevarían á ocuparnos de mi marido, y es mejor evitarlas, por él, por vos y por mí. Notad bien que no digo que me causarían pena, pero tengo tanta necesidad, ahora que estamos juntas, de que seáis feliz y de serlo yo.... Al llegar aquí se detuvo y paseó una mirada por el cuarto. —¡Ah! exclamó batiendo las palmas con una sonrisa alegre; ¡hé aquí otra antigua amistad que encuentro!... ¡Vuestra biblioteca, Marian!... cuánto me alegro que la hayais traído.... ¡Calla! y aquí está el paraguas de familia que usais para las expediciones campestres.... ¡Cuando estoy

aquí me parece que habitamos aún nuestra casa!.... ¡Oh Marian, continuó sentándose en una banqueta á mis pies, y levantando hácia mí sus ojos expresivos, prometíedme que no os casareis, que no me abandonaréis nunca. Al hablar así parezo egoísta, pero es mejor que permanezcáis soltera, á menos que no ameis mucho á vuestro marido. ¿Amarle?... No amareis nunca más que á mí, ¿no es cierto?... Aquí se detuvo nuevamente, se apoderó de mis manos y ocultando entre ellas la cara: —Decídmelo, me preguntó con acento ligeramente conmovido, ¿habéis recibido muchas cartas? ¿habéis escrito mucho? No desconocí la tendencia que se encerraba en estas preguntas, pero creí que era deber mio no alentarla en este camino peligroso, y no respondí nada. —Habéis oído hablar de él, repuso, deshaciéndose en caricias y besándome con afán las manos, como si tratase de ganar así mi indulgencia. ¿Está bueno? ¿Es feliz?... ¿me ha olvidado?... Estas preguntas no eran convenientes; habría debido acordarme de la resolución que había tomado el día que sir Percival la habla reclamado el cumplimiento de su promesa. Pero ¡ay! ¿quién es sobre la tierra la criatura infalible que persevera en una

buena resolución, sin faltar nunca, sin desfallecer alguna vez? ¿Cuál es la mujer que ha arrancado de su corazón la imagen querida grabada por un amor sincero? No me atreví á recriminarla, tal vez porque hacía justicia al candor con que revelaba lo que la mayor parte de las mujeres, en su caso, ocultarían con cuidado, ó tal vez porque, en su puesto, me asaltarían los mismos pensamientos y mis labios murmurarían idénticas preguntas. Me contenté, pues, con decir que no sabía nada, y dar otro giro á la conversación. Esta entrevista me entristeció mucho, y me ha hecho comprender que no existe entre ella y su marido ningún vínculo de cordial simpatía, y que en su corazón arde siempre la llama amorosa encendida por otro hombre. Pasemos ahora á ocuparnos de sus compañeros de viaje. ¿He notado en sir Percival, desde su regreso, alguna calidad nueva que modifique la opinión que me parece? Le encuentro más delgado que lo que estaba al salir de Inglaterra. Su tos fatigosa y su movilidad, que no debe ser muy cómoda seguramente, han aumentado. Sus maneras, para mí al menos, son mucho menos corteses que en otro tiempo. La noche que llegó me ha saludado sin las formas ceremoniosas á que me tenía acostumbrada. En una palabra, no me ha acogido con una satisfacción muy viva, y más bien parecía aceptarme como uno de los muebles indispensables de Blackwater. La mayor parte de los hombres descubren en su casa ciertas ideas que disimulan con cuidado por fuera, y sir Percival ha mostrado ya una muestra de orden, de regularidad minuciosa, que me la presenta bajo un nuevo aspecto, de que no le juzgaba dotado. Si tomo un libro de un estante y le dejo luego sobre una mesa, le recoge prestioso y le coloca en su sitio; si al levantarme, dejo la silla en el sitio en que estaba sentada, viene en seguida y la arrima cuidadosamente á la pared. Recoge del suelo una hoja, un hilo, una futeza cualquiera, con la misma avidéz que si se tratase de carbones encendidos que pudieran incendiar la casa. Si el mantel tiene un pliegue, si un cuchillo no está en su sitio, riñe á los criados con una acritud innecesaria. En mi concepto, algunas contrariedades secundarias, que ha experimentado, pueden ser muy muy bien la causa de las alteraciones que he notado en él; y procuro persuadirme de que mis sospechas son ciertas, porque no quiero perder tan pronto toda esperanza en el porvenir. Un hombre, sea el que fuere, no soporta con buen humor una contrariedad (Continuad).